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Nous  commençons  par  divulgacher  notre  vote  sur  le  rapport  d'activité :  nous  approuverons  ce
rapport d'activité sans réserve.

La CFDT est 1ère organisation dans le privé !
Félicitation à tous les militants qui ont œuvre à cette belle réussite. C'est une forme de récompense
de reconnaissance même quand on est dans la Fonction Publique. C'est une motivation quand on
agit  au  quotidien  dans un syndicat  minoritaire  dans son champs professionnel  et  quand on est
responsable développement dans un corps de métier où les adhérents se compte sur les doigts des
mains (et des pieds). 
Chez  moi,  c'est  le  se-UNSA qui  truste  la  1ère  place.  Nous  avons  de  nombreuses  positions
communes. Eux ils siègent à 4 et je suis toute seule à essayer de faire le même boulot. Dés fois, je
leur dit « allez j'en ai marre d'être dans un syndicat minoritaire, je vais venir militer chez vous, on est
pas si différents». #désespoir
C'est dans ces moments là que je dois penser qu'avant d'être au Sgen, je suis à la CFDT !  Et j'y
reste...
Pour des raisons matériels...Parce que agir au sein de la CFDT, c'est avoir des locaux équipés dans
toute la Bourgogne pour travailler (connexion, photocopieur, secrétaire permanente #MerciClaudine),
pour organiser les commissions de notre syndicats mais aussi pour recevoir les collègues, organiser
des réunions d'informations syndicales ou des temps de formation au plus près des personnels. En
résumé pour faire vivre le syndicat.
Pour éviter d'avoir le tournis… Parce que agir au sein de la CFDT, c'est aussi avoir une vision claire,
cohérente  et  stable  dans  le  temps (pas  d'effet  girouette  au  grès  des  modes),  une  volonté
inébranlable de changer pour aller vers du mieux, vers le progrès tant on ne peut bien souvent pas
se satisfaire de la situation actuelle. 
Parce que agir au sein de la CFDT, c'est défendre des valeurs fortes toujours actuelles : solidarité,
émancipation,  autonomie,  indépendance,  démocratie.  Plus  que  des  mots,  ces  valeurs  sont  le
fondement de nos orientations mais aussi de nos actions de terrain, de nos décisions.
Parce que agir  au sein de la  CFDT, c'est croire en une démarche de négociation basée sur  le
dialogue sociale, l'écoute, la proposition revendicative en allant jusqu'à la mobilisation si cela permet
d'obtenir des avancées.
Un rassemblement comme celui de La Villette le 3 octobre donne une impulsion à long terme, au-
delà du moment de joie partagée et nous rappelle tout ça. Merci pour ce moment !!

Une Uffa-CFDT (Union des fédérations de la fonction publique et assimilés) de plus en plus visible et
efficace !
Quelle place pour la Fonction Publique au sein de cette grande est puissante CFDT ? La fonction
Publique c'est un tiers des adhérents. L'Uffa devient de plus en plus efficace avec des outils pour les
militants apportant un gain d'efficacité et une plus grande unité (tract, argumentaire (le vrai/faux sur



les fonctionnaires a fait un malheur), visuels lors des grands moments #22mai. L'Uffa c'est aussi une
présence médiatique plus importante dans la presse en générale et sur les réseaux sociaux. J'adore
les vidéos « idées reçus ». C'est génial pour passer aux participants de réunion, de formation. Bravo
donc. Et tout ça malgré leur faible nombre de militants.

Au niveau local on a encore de la peine à décliner tout ça. Nous souhaiterions une  implication pleine
et entière de l'URI et des UTI, pas seulement matériellement, à l'image de Laurent Berger quand il
est en tête du cortège Parisien ou quand il présente avec Mylène Jacquot le livre , l'autre fonction
publique. La Fonction Publique, c'est de l'Interpro qui pèse un tiers des adhérents.

La prise de conscience de l'importance de la fonction publique est récente. Je dois dire que cette
année, on nous fait des yeux doux. Nous avons les moyens, nous syndicats de la Fonction Publique
de  rattraper,  en  décembre,  lors  des  élections,  les  20  000  voix  manquantes  pour  que  la  CFDT
deviennent 1ére OS public/privé confondu. Mais la prise en compte des spécificités des militants et
des adhérents n'est pas toujours là. 23 avril  Nevers : formation accueillir une personne en situation
de handicap. Nous sommes 3 agents FP  sur une dizaine de stagiares. La formatrice, nous annonce
en préambule que la formation ne concernera que les structures du privé ! Elle était très compétente
et nous a envoyé par mails les informations complémentaires mais… Faut dire qu'à l'EN tout est
différent : pas de DS, pas de DE donc toutes les formations des militants doivent se faire en interne
du syndicat ou de la fédération et souvent en auto-formation.

La transition écologique.
Avec mon collègue du Sgen Bourgogne, nous avons répondu à l'éco-quizz du congrès 4 points sur 5
chacun.  Nous  avons  perdu  notre  point  sur  la  dernière  question  concernant  le  meilleur  régime
alimentaire, écologiquement parlant. Pour le reste, nous sommes de bons élèves mais la nourriture,
c'est encore un sujet sensible. Je vais balancer Florent qui a dit « si on doit manger végétarien,
j'apporte un saucisson ! » Nous avons pris l'option voiture en co-voiturage. Mais promis, on prendra
le bus pour les déplacements dans Rennes. 
Au delà de ces anecdotes, ça prouve que beaucoup de personnes ont la théorie mais passer à la
pratique, changer ses habitudes de vie est d'un autre niveau qui demande une volonté forte et/ou
une législation fortement incitative. Depuis les annonces d'interdiction des diesels notamment à Paris
et la réduction de l'écart à la pompe entre les 2 carburants, les français ont ré-orientés leurs achats
vers des véhicules essence. Il faut en tirer les conclusions. Nous devons aller plus loin. La CFDT doit
continuer de pousser dans ce sens parce que comme le dit le rapport d'activité : « il n'y aura pas
d'emploi sur une planète morte ». 


